

# HOMMAGE A MARCELLE DUDACH-ROSET

## APPRENONS A CONNAÎTRE MARCELLE



Marcelle au moment de la naissance  
de Résurrection en 1975

*Marcelle est née à Saint-Maur-des-Fossés en 1918.*

*Devenue secrétaire à la mairie du 3<sup>e</sup> arrondissement de Paris, ouverte à tout ce qui se passe autour d'elle, dans la tourmente de l'avant guerre, elle a vite compris que seule l'action pouvait faire avancer les événements... Elle appartenait à une famille militant pour la paix et antifasciste.*

*A la déclaration de guerre, c'est dans le mouvement intellectuel communiste qu'on la trouve ainsi que son frère Georges. Il fut arrêté en mars 1942 et fusillé au Mont Valérien, le 23 mars.*

*L'activité de Marcelle sera la cause de sa propre arrestation en 1941. Traduite devant un tribunal d'exception, une "Cour spéciale", elle fut condamnée à une lourde peine et connut successivement La Roquette, Les Tourelles, Aincourt, Mantes, à nouveau La Roquette,*

*Rennes, Romainville, Compiègne, pour être déportée à Ravensbrück de janvier à avril 1944, puis à Holleischen d'avril 1944 à mai 1945.*

*Très impressionnée par l'horreur des camps, Marcelle poursuivra son activité militante à son retour ; c'est le Parti Communiste qui aura sa faveur : le "parti des fusillés".*

*Elle continuera son action pour la Paix : que les jeunes générations ne revoient plus jamais ça. Et cela l'a amenée à contacter aussi des organismes qui ont pour but la santé des petits enfants, santé devant s'accompagner de soins particuliers où le rire, la bonne humeur, font partie intégrante du remède. Avec le "Rire Médecin", on reçoit les clowns à l'hôpital. Marcelle nous a encouragées à soutenir cette initiative.*

*Marcelle – pour nous toutes, les filles de Ravensbrück – sera toujours **"la rose"**. La rose **"résurrection"** prétexte au souvenir, à la vigilance. C'est Charlotte Delbo, sa belle-sœur, qui – retour d'Auschwitz – avait écrit "si nous nous taisions, nous ne serions pas dignes d'être revenues" et la rose nous aide à parler, à perpétuer le souvenir de nos amies disparues.*

*Marcelle, c'est une grande dame, mariée à Ado Roset elle eut trois enfants : Alain, Didier, Sophie.*

*En mars 1980, elle est décorée de la Légion d'Honneur par le Président de la République ; officier de la légion d'honneur, elle reçoit également la Croix de Guerre avec palme, la Médaille militaire, la Croix du Combattant volontaire de la Résistance.*

*Bruno Ruiz, chanteur compositeur, a su fort bien associer la "rose" à la douleur, au courage des femmes, dans son poème "Sœurs d'amour".*

*Au revoir, Marcelle, nous t'aimions.*

**Lucienne Rolland**